



ENCUENTRO INTERNACIONAL ■ CONGRESO MUNDIAL DE TIERRAS SILVESTRES

# ‘La conservación natural es óptima en Salamanca, pero puede mejorar’

■ Miguel Lizana, profesor de la Universidad de Salamanca, defendió el conservacionismo salmantino, aunque alertó del peligro de extinción del desmán ibérico, un pequeño mamífero

ALEJANDRO SEGALÁS

La riqueza de los diferentes hábitat naturales de la provincia de Salamanca está a buen recaudo, así lo explicó ayer Miguel Lizana, profesor del departamento de Biología Animal, Parasitología, Ecología, Edafología y Química Agrícola de la Universidad de Salamanca, que dentro del congreso “Wild10” moderó la mesa “Pioneros de la Conservación en España”.

“Salamanca es una provincia privilegiada en conservación natural ya que tiene una gran riqueza en hábitat naturales que van desde Las Arribes, pasando por la dehesa, hasta llegar a las zonas de montaña de la Sierra de Béjar y de la Sierra de Francia”, explicó Lizana, quien matizó que “aunque el nivel de conservación es óptimo, hay aspectos que se pueden mejorar”.

Uno de esos puntos negros en la conservación del ecosistema salmantino se centra en los problemas que está sufriendo una especie como el desmán ibérico (un micromamífero emparentado con los topos). “Las especies exóticas o invasoras como el visón americano y la sequía han provocado que el desmán ibérico se encuentre en una situación de grave peligro de desaparición en la provincia de Salamanca”, alertó Lizana.

**CONSERVACIÓN.** La mesa que moderó Lizana “Pioneros de la Conservación en España” contó con la participación de Carlos



Una de las exposiciones del congreso ayer en la Hospedería Fonseca./FOTOS:BARROSO

Sánchez Martínez, de la Fundación Naturaleza y Hombre, quien mostró un ejemplo de conservación en zonas privadas como la que está llevando a cabo en Campanario de Azaba.

También existe en Salamanca un programa de vista de aves apoyado por la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León que está cosechando “muy buenos” resultados, desde el punto de vista de Lizana.

El Congreso Mundial de Tierras Silvestres llega hoy a su fin tras seis días de intensa y variada actividad en la capital salmantina.



Una de las mesas redondas de la penúltima jornada del congreso.

## ÚLTIMA JORNADA

**■ AUTORES DE LA LIGA INTERNACIONAL DE ESCRITORES POR LA NATURALEZA.** El Aula 2.7 de la Hospedería Fonseca acoge hoy a las 9.00 horas una mesa redonda “Autores de la Liga Internacional de Escritores por la Naturaleza”, que será moderada por Bruce Paton, fotógrafo de vida salvaje y artista (EEUU).

**■ GENERANDO ENTUSIASMO POR LA NATURALEZA SALVAJE URBANA.** El Aula 1.2 de la Hospedería Fonseca albergará a las 9.30 horas la mesa redonda “Generando entusiasmo por la naturaleza salvaje urbana” que será moderada por Ulrich Stoecker, del Deutsche Umwelthilfe (Alemania).

**■ TALLER: LOS DERECHOS DE LA NATURALEZA.** El salón de pinturas del Colegio Arzobispo Fonseca será el escenario de 11.30 a 13.10 horas del taller “Los derechos de la naturaleza”, cuyo objetivo es promover enfoques políticos y jurídicos para la conservación considerando a la naturaleza como propiedad.

**■ IMÁGENES PARA EL ACTIVISMO CIUDADANO.** El teatro Juan de la Enzina acoge de 15.00 a 16.30 horas una actividad titulada “Imágenes para el activismo ciudadano” con el objetivo de catalogar estrategias y herramientas para comunicar la gravedad de la degradación de los océanos y qué se necesita hacer.

**■ DESARROLLANDO POLÍTICAS SOBRE LA NATURALEZA SALVAJE EN EUROPA.** Miguel Lizana, de la Universidad de Salamanca, será el moderador de la mesa “Desarrollando políticas sobre la naturaleza salvaje en Europa” a las 17.00 horas en la Hospedería Fonseca.